

ACTA NUMERO 20.-

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA VERIFICADA - POR EL COMITE ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN LA CIUDAD DE HERMOSILLO, EL DIA VEINTISIETE DE AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y CUATRO, A LAS ONCE HORAS, EN LAS OFICINAS DEL PROPIO ORGANISMO INSTALADAS-PROVISIONALMENTE EN EL EDIFICIO PRINCIPAL EN CONSTRUCCION, BAJO LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN PRIMERA CONVOCATORIA DE VEINTICINCO DE AGOSTO DEL PROPIO MES Y AÑO.

Presidencia del señor ingeniero Ramón Corral.

Con asistencia de los señores José Ramón Fernández, licenciado Ernesto Camou, doctor Ignacio Cadena H., licenciado Francisco Duarte Porchas, Carlos Genda, Nicassio Ruibal, doctor Domingo Olivares R., Rafael Treviño, Federico F. Valenzuela, profesor Alberto Gutiérrez, representante del Ejecutivo del Estado, Emilio Beraud; -- licenciado Rafael Navarrete, doctor Everardo Monroy, -- Benjamín B. Encinas, señora Genoveva F. viuda de Hoeffer, representada por el señor licenciado Rafael Navarrete, Carlos G. Balderrama y Manuel Y. Loaiza, dió principio la sesión, en la siguiente forma:

I.- Leída la acta de la Asamblea anual anterior, -- fué aprobada sin discusión.

II.- Informe del Presidente.- El señor ingeniero -- Ramón Corral dió lectura al informe de las actividades-- desarrolladas por la Mesa Directiva en el período com-- prendido del 28 de abril al 26 de agosto del año de -- 1944. Este informe, después de aprobado, se mandó agre-- gar a la presente acta.

III.- Ratificación o rectificación de acuerdos to-- mados por la Directiva. Los acuerdos tomados por la Di-- rectiva fueron ratificados en su totalidad por la Asam-- blea. Lo mismo que los gastos hechos por la misma sin -- recabar el acuerdo previo de la Asamblea en virtud de -- que no era posible obtener esa previa aprobación y era-- urgente que para atender a las necesidades de nuestra -- Institución se hicieran esas erogaciones.

IV.- Informe del Tesorero.- El señor Tesorero del-- Comité se concretó en su informe a manifestar que los -- fondos existentes hasta la fecha de la celebración de -- la asamblea eran los que aparecían en la relación de -- Ingresos y Egresos enviados con anterioridad a los miem-- bros del Comité, que arroja una existencia en caja de -- \$90,006.73. Esta relación así como la documentación que se acompañó a la misma se agregaron en esta acta.

V.- Discusión y aprobación en su caso de los Pre-- supuestos Generales de la Universidad de Sonora que de-- berán rendir a partir del día 1o. de septiembre próximo (año de 1944-1945).- Habiéndose analizado detenidamente

HONORABLE ASAMBLEA:

Me ha sido concedida la oportunidad de ser portavoz de la Mesa Directiva del Comité Administrativo de la Universidad de Sonora, para informar acerca de las actividades desarrolladas en el período de cuatro meses que me ha tocado el honor de ser presidente de esta honorable Institución. Con ello, no sólo cumplimos con la obligación impuesta por los Estatutos, sino que se realiza el deseo de cada uno de sus integrantes, de que se conozcan todos sus actos para corresponder a la confianza que se les depositó al ser designados miembros del cuerpo organizador y dirigente de la Universidad.

Para dar una idea clara del movimiento de valores habido en la Tesorería del Comité, del 28 de abril al 26 de agosto del presente año, me permito presentar el siguiente cuadro comparativo empleando, como término de comparación, los datos del mismo período del año próximo pasado:

I N G R E S O S:

	1943.	1944.
Existencia.- abril 28.	\$ 105,208.80	\$ 141,059.83.
5% Universidad.	114,946.27	127,207.05
Becas del Estado.	12,000.00	12,000.00
Aportaciones extraordinarias del Estado.	75,000.00	-----
Subsidio Federal.	33,333.36	25,000.00
Otros Conceptos.	17,861.00	27,661.29
	-----	-----
	\$ 358,349.43	\$332,928.17

E G R E S O S:

	1943.	1944.
Escuelas.-Gastos.	\$ 48,850.86.	\$ 84,752.54
Escuelas.-Inventarios.	830.90	8,652.63
Construcciones.	36,346.49	113,248.96
Gastos del Comité.	7,709.92	9,989.18
Varios.	29,695.15	29,761.84

Existencia. Agosto 26.	\$ 234,916.11	\$ 86,523.02
	-----	-----
	\$ 358,349.43	\$ 332,928.17

Las cantidades anteriores dan una idea de las condiciones económicas en que se encuentra la Institución y de la distribución que se ha hecho de los Ingresos en Construcciones y sostenimiento de las Escuelas.

Con toda intensidad se continuaron las construcciones habiéndose terminado, para esta fecha, los anexos al edificio de la Escuela Secundaria y Normal, que serán destinados para las clases de Cocina y Corte y Confección de Ropa y que tuvieron un costo de \$ 23,996.45; el edificio de Talleres que costó \$ 69,720.25; el edificio de los baños que -- tuvo un costo de \$ 23,826.62 y la alberca semiolímpica que -- costó \$ 44,702.78. En el edificio de Preparatoria y Altos Estudios se ha invertido la cantidad de \$ 257,226.76 y sólo falta, para su terminación, el revestimiento que tendrá un costo de \$ 30,000.00 aproximadamente, y cuyos materiales ya se encuentran en preparación.

Para que el conjunto de construcciones preste una mejor vista, con toda actividad se han estado construyendo y arreglando las calzadas y jardines de la parte anterior y posterior del edificio principal y se ha iniciado la plantación de árboles que formarán cortinas y motivos de ornamentación. Se acondicionó el pozo que se encuentra frente al edificio de la Escuela Secundaria y Normal con el fin de tener el agua suficiente para las necesidades de los baños y de la alberca, para el riego de las plantas y para los diversos usos de las diferentes Escuelas.

La Comisión de Construcciones integrada por los señores José Ramón Fernández y Carlos Genda, puso todo su empeño por realizar con extensión y éxito el capítulo a su cargo, por lo que le hacemos presente nuestro reconocimiento y merecidas felicitaciones.

Las labores docentes iniciadas en el mes de septiembre del año próximo pasado en las diferentes Escuelas, continuaron con mayor intensidad para obtener los mejores resultados en el tercer reconocimiento trimestral y en las pruebas finales. El número de alumnos aprobados al terminar el año escolar fue el siguiente: 61 en el Primer Año de la Escuela Secundaria, 45 en el Segundo y 28 en el Tercero; 21 en el Cuarto Año Normal y 30 en el Quinto; 9 en el Primer Año de Preparatoria y 15 en el Segundo. Existen alumnos que por diversas causas tienen pendiente una o varias materias y que al presentar los reconocimientos o exámenes extraordinarios en los primeros días del mes de septiembre, aumentarán considerablemente este número.

Como el desarrollo constante de las actividades escolares puso de manifiesto la falta de libros de consulta en la Biblioteca, se adquirieron aquellas obras que por su importancia vinieran a resolver, aunque sea parte, el problema que se había presentado.

Con el propósito de que los laboratorios contaran con los aparatos indispensables para el estudio de los diferentes temas de los programas, se pidieron a la Central Scientific Company de Chicago, los más indispensables. -----

A la clase de Educación Física se le concedió toda la atención que merece; se le proporcionaron los útiles y materiales que exigieron las prácticas deportivas y los ejercicios, así como los encuentros interescolares que sostuvieron los equipos de la Universidad. Fueron muchos los triunfos obtenidos y varios los trofeos que como premio recibieron los vencedores.

Los alumnos que integraron la Banda de Guerra y la Banda de Música continuaron con entusiasmo sus estudios y por su actuación y por su actuación en diferentes actos, llegaron a ser merecedores de la simpatía y la admiración de la Sociedad. El C. Gobernador del Estado obsequió cuarenta uniformes para los alumnos que integran la Banda de Música, y el Comité Administrativo, tomando en cuenta la importante labor cultural y social que la Banda de Guerra venía haciendo en favor de la Institución, autorizó la compra de veinte uniformes más para los alumnos que integran este grupo.

Necesidades apremiantes, relativas al acabado del edificio principal, quitaron de su emplazamientos provisionales a las clases de Carpintería, Cocina, Corte y Confección de Ropa y tuvieron que llevarse a cabo en diferentes lugares; pero ya al terminar el año escolar se pudo disponer del Taller de Carpintería y del Salón de Costura, que permitieron normalizar en parte estas actividades. Los Talleres ya están totalmente terminados; pero falta todavía dotarlos del equipo necesario para que cumplan mejor su objeto.

Las clases del nuevo año principiarán el día 18 de septiembre próximo. Esta Directiva acordó que siguieran--

las mismas Escuelas mejorándolas en lo posible y que se ---
abrieran la Escuela Normal Nocturna, para dar oportunidad a
los maestros no normalistas a que mejoren su preparación --
profesional y a que adquirieran el título correspondiente, y
a la Escuela Superior de Comercio, con las carreras de Secre-
tario Taquígrafo, Funcionario Bancario, Contador Privado, -
Contador Público y Administrador de Negocios. Esta última -
carrera fue sugerida por el Instituto Tecnológico y de Estu-
dios superiores de la ciudad de Monterrey.

Por lo que toca a planes de estudio, la Universi-
dad siguió en la parte correspondiente, los de la Secretaría
de Educación Pública y los de la Universidad Nacional Autó-
noma de México.

Fuimos invitados para que se enviara una delega-
ción a la Segunda Asamblea Regional de la Sociedad Matemáti-
ca Mexicana que se celebró en la ciudad de Guanajuato du-
rante los días comprendidos del 24 al 27 de mayo. Se desig-
nó al señor Luis Gómez del Campo para que llevara la repre-
sentación de nuestra Casa de Estudios. El señor ingeniero -
Gómez del Campo en el informe que rindió puso de manifiesto
la importancia de estas justas culturales.

Entre las actividades de carácter cultural que -
se llevaron a cabo, es necesario mencionar, por la impor-
tancia que tuvieron, los ciclos de conferencias sobre im-
portantes asuntos de Literatura Superior, de Ciencias Bio-
lógicas y de Ciencias Físico-Químicas y Matemáticas, los -
conciertos de violín y piano dados por el señor Samuel ---

Martí, las reuniones celebradas para conmemorar la Independencia de los Estados Unidos de Norte América y la toma de la Bastilla, el brillante concierto de la Banda del Estado Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional y la fiesta de fin de año Escolar.

Antes de terminar, quiero hacer del conocimiento de esta honorable Asamblea, que todos los integrantes de la Directiva asistieron con todo entusiasmo a las sesiones ordinarias señaladas por los Estatutos y a tres reuniones de carácter extraordinario que fueron motivadas por importantes asuntos que demandaron su pronto conocimiento y su rápida resolución.

Es en esta forma como hemos correspondido al honor de que hemos sido merecedores, poniendo nuestro entusiasmo y buena voluntad al servicio de la Institución que es fuente de cultura y bienestar para la juventud del presente y para las generaciones futuras.

Hermosillo, Son. a 27 de agosto de 1944.-

El Presidente.

Ing. Ramón Corral.